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«Una vez salió un sembrador a sembrar. Y al sembrar, unas semillas cayeron 
a lo largo del camino; vinieron las aves y se las comieron. Otras cayeron en 
pedregal, donde no tenían mucha tierra, y brotaron enseguida por no tener 
hondura de tierra; pero en cuanto salió el sol se agostaron y, por no tener raíz, 
se secaron. Otras cayeron entre abrojos; crecieron los abrojos y las ahogaron. 
Otras cayeron en tierra buena y dieron fruto, una ciento, otra sesenta, otra 
treinta. El que tenga oídos, que oiga.» 

(Mateo 13,1-9)

¿Cuándo fue la vez, que sembraron en ti la Palabra de Dios? ¿Eres capaz de 
recordarlo?
¿Cuál retiro, homilía, catequesis, palabras, canción, situación? El Espíritu 
Santo tiene muchas maneras de sembrar la Palabra en los corazones. Usa 
muchos instrumentos para ello.

La experiencia propia y la de tantos años en el ministerio de la evangelización 
nos ha enseñado que esa Palabra puede quedar guardada en nuestro corazón 
en modo de espera ¿Qué espera? Que llegue a ser tierra buena. Quizás en el 
momento en que esa Palabra fue sembrada, la tierra no estaba lista, como nos 
dice el Evangelio, y no dio frutos, pero pasado el tiempo, si hubo disposición o 
apertura a ella, porque cambiaron las circunstancias, por los procesos vividos 
posteriormente en la vida, y entonces llegan frutos.

Aunque también hay situaciones como nos explica Jesús: el Maligno que roba 
lo sembrado, o la persona que se vuelve un frívolo y corrupto y se ahoga lo 
sembrado, queda estéril.

¿Por qué te comento esto? Porque puede ser que te desanimes, de dos maneras. 

Editorial
DIOS QUIERE SEMBRAR UNA PALABRA 

QUE DE FRUTO

EDITORIAL        1



Primera: si eres evangelizador y predicador, estas 
continuamente sembrando la Palabra de Dios y no 
ves frutos.

Segundo: eres la persona en la cual han sembrado 
tantas veces la palabra de Dios y no has producido 
frutos.

Ten esperanza, en que esa palabra como dice el 
Señor por medio del profeta Isaías 55,11: “así será 
mi palabra, la que salga de mi boca, que no tornará 
a mí de vacío, sin que haya realizado lo que me 
plugo y haya cumplido aquello a que la envié.”

Ten esperanza de que aunque no veas frutos en 
tu ministerio, aunque no veas frutos en tu vida 
personal, es al Señor que le toca producir en los 
corazones los frutos, respetando claro nuestra 
libertad, pero la disposición del Señor es que se 
produzcan frutos abundantes, solo yo, los demás, 
podemos limitar con nuestra mala disposición eso 
frutos.

Por lo tanto, pidamos al Espíritu Santo que prepare 
la tierra de nuestros corazones, que la queme de 
toda impureza, que la riegue con su agua viva, que 
haga surcos que nos ayuden a decidir abrazar esa 
Palabra que Dios quiere sembrar y que la proteja 
del Maligno, el mundo y nosotros mismo, amén.

El que tenga oídos para oír, que oiga.

Director Medios Alabanza
Edgar Fernández
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Matriz ocultista de las prácticas New Age         Javier Luzón 

Javier Luzón

Matriz ocultista de las prácticas New Age
Estamos explicando cómo abren las puertas a los 
diablos las diversas formas de ocultismo, de invocar-
los implícita o explícitamente.

Hasta ahora nos hemos referido a un primer tipo de 
invocaciones implícitas a los espíritus malignos: el 
curanderismo, la santería, la adivinación, los amule-
tos, los tatuajes y los piercings.

Con la invasión de la Nueva Era, que se propone des-
truir toda presencia cristiana, se han ido extendien-
do subrepticiamente en Occidente los cultos paganos 
y las prácticas hinduistas y budistas, que obedecen a 
unas teosofías paganas (panteísmo) y que proponen 
la negación y hasta destrucción del yo como cauce 
para la felicidad (nihilismo).

Este panteísmo y nihilismo permiten comprender 
por qué esas diversas prácticas son totalmente in-
compatibles con la visión cristiana: la creencia en la 
reencarnación, invocación y canalización de ener-
gías, el Reiki, el Método Silva de Control Mental, la 
Sofrología, los Viajes astrales, otras búsquedas de 
poderes parapsicológicos, el Yoga, el Eneagrama, las 
imágenes de deidades hinduistas o de Buda, la Cien-
ciología, el Pendulismo, las Constelaciones familia-
res y otros muchos.

El New Age es un movimiento pseudoespiritual mez-
cla de ocultismo esotérico de matriz masónica y de 
misticismo pagano-oriental, que tiene sus raíces in-
mediatas en la Sociedad Teosófica fundada en 1875, 

cuyas primeras dirigentes eran unas mujeres espiri-
tistas vinculadas al misticismo oriental que decían 
haber recibido sus enseñanzas de seres espirituales 
especiales o `maestros ascendidos’, con el objeto de 
instaurar un nuevo orden mundial anticristiano.

Y lo vienen procurando con sus doctrinas y sus prác-
ticas. Al principio se muestran muy abiertos, acep-
tando todas las religiones como equivalentes -para 
así acabar con todas, sobre todo la católica- y em-
pleando una terminología bíblica para atraer a los 
católicos incautos. Pero, como dice Massimo In-
trovigne, especialista en sectas, primero niegan la 
Iglesia; luego, a Cristo, que es considerado como un 
profeta más, igual que Buda, Laotsé, Confucio o Ma-
homa; después, a Dios; y finalmente, toda idea reli-
giosa, para acabar proponiendo el ocultismo como 
creencia universal.

Han ido penetrando, por ejemplo, a través de la lite-
ratura, o de cómics como los Mangas. Alguien po-
dría preguntarse qué peligro puede tener seguir estos 
comics. Pues bien, aunque a primera vista podrían 
resultar aparentemente inofensivos, diversos pacien-
tes me han manifestado los efectos negativos de los 
Mangas. 

En efecto, la adicción a ellos suele comenzar por di-
bujos animados pero, como ahí las historias apare-
cen incompletas, se pasa enseguida a los libros, don-
de hay menor censura. Al occidental suele atraerle 
el mundo diferente que encuentra en los diferentes 
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géneros de Mangas, porque es presentado de forma 
muy divertida e interesante. Pero no suele advertir la 
ambigüedad de las que estas historias están plagadas, 
acostumbrándose a la mentira, violencia, crueldad, 
perversiones sexuales, afán de poder, un mundo sin 
Dios y otros valores negativos nada recomendables. 

La Nueva Era también ha ido penetrando cultural-
mente a través de músicas que alteran los estados de 
conciencia; de audiovisuales con gusto por lo mons-
truoso y terrorífico; y de símbolos como el arco iris 
de 6 colores, como signo de culto a la naturaleza y 
conexión con Lucifer, a quien consideran como gran 
espíritu universal; el símbolo hippie de la paz, sobre 
el que se han dado diversas interpretaciones inocuas, 
pero en el que otros ven la cruz invertida y partida 
en medio de un círculo; el pentáculo o pentagrama 
invertido (estrella de cinco puntas, bien distinta de la 
Estrella de David, de seis puntas: aquélla es un símbo-
lo ocultista muy antiguo, que asumió Salomón cuan-
do se dejó contagiar de la idolatría de sus mil esposas 
paganas); la cruz gamada como señal de suerte; la S 
dividiendo el círculo, propia del ying-yang taoísta, 
como signo de conciliación relativista del bien y el 
mal y demás contrarios; y otros muchos.

Otro vehículo de penetración cultural han sido las 
numerosas prácticas psudocientíficas que han pro-
liferado en Occidente, presentándose como terapias 
alternativas y con la pretensión de resultar holísticas, 
esto es, de ser omniabarcantes y dar solución a todas 
las necesidades del cuerpo y del espíritu.

Y así, bajo la apariencia de inocuas propuestas de paz, 
solidaridad y liberación, o bajo una máscara de pseu-
docientifismo, muchas personas se han ido contami-
nando con el ocultismo e incorporando a esa cultura 
donde no hay un Dios personal sino una energía en la 
que todo es divino (panteísmo hinduista) y una mis-
ma cosa (monismo taoísta); que pone su centro en el 
hombre (subjetivismo) y en sus deseos (relativismo 
moral); donde todas las religiones son iguales (sincre-
tismo); donde se reduce lo espiritual a lo psicológico; 
y donde la salvación no es un don divino sino fruto 
de un conocimiento (gnosticismo budista) o de unas 
prácticas humanas que conducen a la adquisición de 
la conciencia de la propia condición divina (autorrea-
lización), mediante la anulación de todo deseo y la 
disolución del yo en Brahmán, que no es una deidad 
personal sino una energía universal.

No han faltado movimientos bienintencionados de 
combinación de la fe cristiana y el budismo: con el 
hinduismo no, porque al ser politeísta es más difícil 
casarlos. Y así no faltan grupos de Zen cristiano, o 
parroquias que organizan cursos de Tai-chi, de Yoga 
o incluso de Reiki, pensando que son meras técnicas 
de relajación y olvidando su trasfondo pagano y ni-
hilista, como han explicado la Sede Romana hace 20 
años en su documento sobre la Nueva Era, Jesucristo 
portador del agua de la vida, o las Directrices de los 
obispos de EEUU en 2009 para evaluar el reiki como 
terapia alternativa, o la Nota doctrinal de  la Confe-
rencia Episcopal Española en 2019, ‘Mi alma tiene sed 
de Dios, del Dios vivo (Sal 42, 3) Orientaciones doc-
trinales sobre la oración cristiana’, sobre la incompati-
bilidad entre la meditación zen y la fe cristiana. 

Al mencionar el Yoga, no me refiero sólo al Kunda-
lini Yoga, que es el Yoga de la salvación a través de 
la serpiente, en que se trata de despertar el Poder de 
ésta para que fluya desde la base de la columna hasta 
la cabeza y, al pasar por cada uno de los seis centros 
de energía denominados chacras, recibir diversos po-
deres hasta llegar al último, el divino tercer ojo, en 
que se recibe una iluminación -no precisamente be-
nigna- y con ella el poder de realizar milagros y cosas 
sobrehumanas, así como conocer el pasado, presente 
y futuro, y lo oculto  del universo.

Es una práctica peligrosa, pues en las mismas indi-
caciones del Curso que se entrega en el III Nivel a los 
seguidores, se advierte que si el fuego sube demasia-
do fácil o rápidamente  a lo largo de la columna, el 
sujeto puede o bien ser poseído por otro espíritu, o 
bien enloquecer. Pero las otras prácticas tampoco son 
inocuas, pues su matriz es incompatible con la fe ca-
tólica, según señaló la Congregación para la Doctrina 
de la Fe en 1989, en su Carta ‘Orationis formas’. Sobre 
algunos aspectos de la meditación cristiana.

Recomiendo al respecto las entrevistas que unos nor-
teamericanos hicieron a diversos yoghis, y que están 
publicadas en un vídeo de YouTube titulado Los dio-
ses de la Nueva Era, así como innumerables testimo-
nios que en la red se pueden encontrar, como el de Fr. 
Joseph-Marie Verlinde, quien fue adepto a la Medita-
ción Trascendental, y hoy es Prior en un monasterio 
(cf. La experiencia prohibida. De ashram a un monas-
terio, Burgos 2003, ed. Monte Carmelo), o el de tera-
peutas que estuvieron en el Yoga y el Reiki, y ahora 
dan conferencias explicando sus peligros42 .
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El milagro eucarístico de Lanciano
Queridos hermanos, en los tres artícu-
los anteriores hemos tratado sobre este 
importante tema de la Eucaristía :1) 
Dios ha querido ser Pan del cielo, 2) Je-
sús Pan de Vida Eterna y cáliz de eterna 
Salvación y 3) Que es la Consagración 
en la Misa. 

Ahora hablaremos sobre el Milagro Eu-
carístico ocurrido en Lanciano, peque-
ña ciudad medieval de Italia en el siglo 
VIII, cuando un monje que tenía dudas 
acerca de la presencia real de Jesucristo 
en la Eucaristía descubrió al momento 
de pronunciar las palabras de consagra-
ción durante una Misa que celebraba en 
el Monasterio de San Logino, que el pan 
y el vino se transformaban en carne y 
sangre.  

 Todo fue mostrado a los presentes 

quienes junto con el monje celebrante 
no cesaban de glorificar a Dios por tan 
gran milagro, llenándose los fieles de fe 
y amor hacia la Eucaristía. Esto se  ha 
extendido a lo largo de los siglos sien-
do visitado por los fieles que pueden 
contemplar la reliquia que contiene la 
hostia del milagro convertida en tejido 
humano en estado fresco y sangre coa-
gulada, doce siglos después. 

Este extraordinario milagro ha sido 
certificado por nuestra Madre la Iglesia 
Católica como un milagro eucarístico 
sobre el cual se han realizado investi-
gaciones de varios niveles sobre los ele-
mentos desde el año 1574, 1636, 1777 
,1886 y en 1971, esta última investiga-
ción fue realizada por Odoardo Lino-
li, profesor de anatomía Patológica del 
Hospital de Arezo, asistido por Rugge-

Mercedes Muñoz
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ro Bertelli también medico patólogo. 
Los análisis, realizados con absoluto ri-
gor científico y documentados por una 
serie de fotografías al microscopio, die-
ron los siguientes resultados: El tejido 
examinado es verdadera carne humana 
y está constituida por el tejido muscular 
del corazón. En ella están presentes, en 
secciones, el miocardio, el endocardio, 
el nervio vago y el ventrículo cardia-
co izquierdo, siendo. en su estructura 
esencial un corazón completo. La san-
gre también es humana tipo sanguíneo 
AB y se encontraron las proteínas nor-
malmente fraccionadas, con la propor-
ción en porcentaje, correspondiente al 
cuadro Sero-proteico de la sangre fresca 
normal. En la sangre también se encon-
traron estos minerales: Cloruro, fosfo-
ro, magnesio, potasio, sodio y calcio.

En conclusión, la conservación de la 
carne y de la sangre, dejadas al estado 
natural por doce siglos y expuestas a la 
acción de agentes atmosféricos y bioló-
gicos es de por si un fenómeno extraor-
dinario. Se puede decir que la Ciencia 
ha dado una respuesta segura y exhaus-
tiva acerca de la autenticidad del Mila-
gro Eucarístico de Lanciano.     

Este Milagro eucarístico se encuentra 
en la Iglesia de San Francisco en la ciu-
dad de Lanciano, Italia   y los elementos 
pueden ser vistos por los fieles visitan-
tes: La Carne, desde1713 se conserva en 
un artístico Ostensorio de plata, donde 

se observa que es fibrosa y de color café 
oscuro tornándose rosa cuando se ilu-
mina al dorso. La sangre está conteni-
da en una antigua ampolla de cristal de 
roca, donde observan cinco glóbulos 
coagulados de color terroso parecido al 
color amarillo ocre. Podemos afirmar 
que el Milagro de Lanciano es un conti-
nuo milagro porque la Hostia converti-
da en carne y el vino convertido en san-
gre están aún presentes en el relicario 
después de doce siglos y sin el uso de 
ningún preservativo

Queridos hermanos, tomando en cuen-
ta que se ha comprobado que la Hostia 
convertida en carne está compuesta del 
tejido muscular del corazón humano. 
¿Que nos dice a nuestro interior esta 
hermosa realidad? Te invito a meditar 
en silencio sobre este milagro y el mi-
lagro que se da a diario cada vez que el 
sacerdote celebra la Santa Misa y pro-
nuncia las palabras de consagración di-
chas por Jesús al instituir el Sacramento 
de la Eucaristía.

Considero que Jesús ha querido mos-
trarnos su Corazón Eucarístico pleno 
de amor por nosotros y traspasado por 
los pecados de la humanidad. Nos dice 
que está vivo y que su corazón es la ma-
yor muestra de su amor ardiente por 
todos los hombres. Que él es el Pan de 
Vida Eterna y el cáliz de Eterna Salva-
ción.                 
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HAZ TUYO EL PLAN DE SALVACIÓN DE JESÚS
La proclamación y Aceptación del Señorío de 
Jesús es Personal y por eso hoy queremos re-
flexionar en torno a esta pregunta: 

¿Cómo yo puedo personalizar este Plan de Sal-
vación?
 
A)   Haciendo profesión con los labios:
 
Que si confesares con tu boca que Jesús es el 
Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le le-
vantó de los muertos, serás salvo. Romanos 10:9
 
JESÚS ES EL SEÑOR conócelo y adquiere tu 
primera entrada de personalización, haz una 
inmediata profesión de FE, maneja este len-
guaje diariamente en la cotidianidad, hasta que 
se convierta en algo natural para ti. Adóptalo 
como un estilo de vida, algo sustancial para ti.

Cambia tu Atmósfera, Cámbiala tú mismo. 
Empieza a transformar tu diálogo interior y el 
diálogo con los demás, vigila lo que piensas y 

expresas. 

La responsabilidad de cambios significativos en 
tu entorno es totalmente tuya. 

La perspectiva de lo que se ve y se manifiesta en 
todo su esplendor, es responsabilidad única de 
quien la interpreta.  

Se convierte en un proceso que personalizas 
para ti; si los eventos o sucesos cotidianos de la 
vida los interpretas como situaciones de ame-
naza daño o caos, en esa forma se manifestarán 
para ti y lograrás el cometido. 
 
Si por el contrario, a todos los acontecimientos 
de tu vida le das una relectura para tu bien, lo 
resignificas para tu edificación y crecimiento, 
aprendes y accionas con la esperanza de que 
cambiará, y así mismo lo dialogas, lo imaginas 
y expresas, es lo que precisamente pasará.

Proclama ahora mismo: 

Gerardo Anderson
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“La vida de Fe me está trayendo cosas especta-
culares, milagros poderosos, puertas abiertas, 
alegría, gozo y dicha. Mantengo un entusiasmo 
renovado y unas experiencias maravillosas de 
crecimiento y plenitud. Obtengo y mantengo en 
su nombre experiencias y relaciones maravillo-
sas de bien”.

Esa es la realidad que tú estás proclamando y 
estás Creando junto con Dios. La persona de Fe 
es un Co-creador, creamos realidades a partir 
de la Fe, hay novedades que surgen a partir de la 
emoción, el entusiasmo y una proclamación de 
fe en el presente. Lo que no existe toma cuerpo 
en tu interior, en tu mente y en tu acción. 

ÁBRETE A UNA REALIDAD SOBRENATU-
RAL.
 
B)   Abrirte a una Dimensión de Vida Diferente:
Hermanos, yo mismo no considero haberlo ya 
alcanzado; pero una cosa hago: olvidando lo 
que queda atrás y extendiéndome a lo que está 
delante, Filipenses 3, 13 

Acepta una Esperanza Renovada, un pensa-
miento autogestionado, unas acciones que ha-
blen de forma evidente de que has aplicado un 
nuevo método en tu vida.

Que la coherencia entre lo que pienses, digas y 
hagas sea tu cartilla de presentación, y tu propia 
metamorfosis para la mejoría personal que pro-
voca tu nueva identidad.
 
C)   Aférrate a JESÚS como tu única opción: 

La fuerza del Espíritu Santo suscita un mover 
de Gloria. 

Cuando el ser humano entra en contacto con la 
divinidad, el corazón del ser humano se rinde y 
se quiebra delante de su presencia. 

Considera que su poder es suficiente para ti. El 
iluminará senderos específicos a la hora de tu 
búsqueda. En el ahondar de sus manifestacio-
nes, la sed de querer ser poseído por El colocará 
personas, situaciones y piezas claves en su lugar 
para ti. 

D)  SEGUIR SIN MIRAR ATRÁS: 

Cuando el hijo de Dios experimenta que Dios 
está cerca y decide seguirle como la única op-
ción de su vida, eso produce sentido de identi-
dad, enfoque, madurez, estabilidad emocional y 
DETERMINACIÓN. 

Hay convicción para la persona que es dirigida 
y sabe con cierta certeza hacia dónde va. Hay 
alguien que timonea, que logra alinear el pro-
pósito y el rumbo de la dirección. 

Ora con un corazón receptivo a sus mociones y 
cambios, sabiendo que en el proceso habrá alte-
raciones y posibles improvisaciones no avisadas 
para ti, sin embargo, todo es parte de un plan 
mucho mayor y mejor que nos supera. 

HAZ TUYO EL PLAN DE SALVACIÓN DE JESÚS         Gerardo Anderson

Gerardo Anderson 
Facebook: @Gerardoaoficial

Instagram: @GerardoAnderson
gerardoamusica@gmail.com
www.gerardoanderson.com
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Cosas que la Mujer Católica 
quiere en un Hombre

Es cierto que hoy en día es más “difícil” que antes 
tener una familia centrada y encaminada por las 
sendas del señor, pero difícil no significa impo-
sible. Los esposos como cabeza de familia deben 
actuar no solo como proveedores sino también 
como modelos a seguir y guías para todos los de-
más miembros de la familia. ¡Que responsabili-
dad! Tal que a muchos les queda grande el título 
que Dios les ha encomendado y no cumplen con 
sus partes. 

A cualquier mujer le atrae un hombre con buena 
estabilidad económica y que se vea físicamente 
aparente. Pero a una mujer católica nos enamora 
un hombre con su rosario en mano, un hombre 
capaz de arrodillarse y vivir la Santa Eucaristía, 
un hombre que prefiera estar en su casa que, en 
la calle, un hombre que sepa instruir con la ora-
ción, acompañar con amor y que te invite a visi-
tar el Santísimo con él… ¡ufff pero enviado del 
cielo!

Para la mayoría de las mujeres ya casadas esto es 
más como un deseo, un sueño, que una realidad. 

Digo casadas porque las que están en noviazgo o 
comprometidas por lo general creen que pueden 
cambiar las cosas que no les gustan de sus pare-
jas. A ti que todavía no te has casado te diré algo, 
¡CORRE a los pies del señor! Si realmente ese es 
el hombre que quieres y sientes que Dios te puso 
en el camino para toda la vida, entonces entré-
galo al Sagrado Corazón de Jesús, él es quien va 
a cambiar a tú pareja NO tú. O tal vez no es la 
pareja que Dios tiene para ti, en ese caso CORRE 
lejos de tú pareja.

Pero si ya estamos casadas y nuestras parejas 
no tienen fe, se les dificulta ir a la misa, van a la 
Misa, pero se quedan en el aire, no quieren ha-
cer el rosario, etc. entonces a cargar nuestra cruz, 
ofrecer nuestra familia a Dios y no cansarnos de 
rezar por la conversión familiar, a seguir el ejem-
plo de Santa Mónica. Pedir luz del Espíritu Santo 
para saber que, como y hasta cuando aguantar-
nos. Con nuestra fe tener claro de que para Dios 
no hay nada imposible y que la montaña se va a 
mover para que juntos podamos ver el sol. Tener 
esa certeza de que Dios actuará y nuestros pro-

Paola Espinal
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blemas se solucionarán bajo la Divina Voluntad.

Maria Simma en sus tantos escritos nos relata cómo 
se le fue revelado que el divorcio no es una solución 
al problema, que ya nosotras como esposas tene-
mos el cuidado no sólo físico y emocional de nues-
tro esposo, sino que también tenemos que cuidar 
su alma. Nuevamente ¡Que responsabilidad! Pero si 
creemos realmente en la Santísima Trinidad quie-
nes somos para querer cambiar la palabra del Dios 
vivo. Rezar incansablemente hasta que Dios actúe, 
pero no desesperarnos al no ver “el milagro” que 
mi voluntad desea impaciente, sino también pedir 
por nosotras mismas para que Dios nos conceda la 
gracia de la paciencia, el amor y la paz. Saber sufrir 
con estás gracias y abrazadas a la cruz hará la carga 
más ligera.

Un hombre centrado en su familia es igual a una fa-
milia feliz, segura, estable. Ya que el cuidado, amor 
y respeto que el hombre tenga sobre la mujer será 
reflejada en los hijos y en la misma relación matri-
monial. En una estructura familiar compuesta si el 
hombre no guía, la mujer tiene inestabilidad y los 
hijos tienen inestabilidad ya que ellos obtienen la 
paz de la madre, y la madre obtiene la paz del es-
poso (claro todos primero obtienen la paz de Dios, 
pero esté es el orden bajo la sombrilla que Dios mis-
mo ha creado). Una vez mientras esperaba afuera 
de una iglesia escuche a un Caballero de Colón 
decirle a otro hombre (tratando de integrarlo en el 
grupo) que era importante llevar hombres a esa or-
ganización ya que las mujeres se ven de sobra en la 
iglesia, pero con familias tibias, más si el hombre es 
quien guía a la familia a lo espiritual, es una familia 
más sólida, tienden todos en la familia a ir a misa 
juntos e integrarse en las cosas religiosas con más 
facilidad y amor. Desde que lo escuché me dije que 
era una persona llena de sabiduría, sus palabras no 
solo eran para convencer sino que se sentían reales, 
y no puedo estar más de acuerdo con su pensar.

Casi siempre somos mujeres comprometidas en las 
labores religiosas, pero un hombre comprometido 

con Dios ENAMORA. Si algún hombre está leyen-
do esto revisen como van con la gran tarea que Dios 
mismo les ha encomendado. Trabajen duro para 
que cumplan con la Voluntad Divina, ya que en una 
familia papá es tan importante como mamá, esposo 
es tan importante como esposa, y con el amor de 
papá como cabeza todos los demás miembros de la 
familia estarán felices, centrados, y llenos de paz. 
Mujer y hombre se colaboran entre sí para tener la 
familia creada por Dios.

Pidamos a Dios ya sea una mujer soltera (discernir 
y pedir luz al Espíritu Santo para saber escoger y 
saber esperar), a las comprometidas (discernir si lo 
que quiero para mi vida es lo que tengo al lado o esa 
persona me aleja de mi objetivo principal -Jesús) o 
ya casadas (ojalá que sea un hombre comprometi-
do sino ofrecer los sacrificios del día al día y tener 
la certeza de que Dios va a obrar, y si ya tienes al 
hombre deseado rezar por él para que sepa ser guía 
y modelo para ti y su descendencia). Recemos para 
que Dios nos conceda el regalo de un buen com-
pañero. Ojo no nos asentemos con aparentes o con 
caprichos, pero también sepamos que no todas las 
personas son perfectas y es solo buscar la manera 
de llegar a lo deseado. Por ejemplo, en el caso de la 
oración en pareja/familia se pudiera intentar iniciar 
con oraciones sencillas e irlas construyendo con la 
ayuda de Dios hasta llegar a un Rosario, etc. muy 
importante iniciar estás prácticas antes del matri-
monio si es posible.

Luchando es que se ganan las batallas, hay que ro-
dearse de personas que nos ayuden a levantarnos y 
que con sus consejos nos lleven a los pies de Cris-
to. Pedir a diario los frutos del Espíritu Santo para 
no perder la alegría, paz, amor, humildad, dominio 
propio, así vencer al enemigo que quiere hundirnos 
a través de lo que sea, el enemigo es astuto, pero está 
solo, nosotros tenemos a Dios y con Dios tenemos 
todo. Si tenemos esto vivo en nuestra mente, alma y 
cuerpo, entonces tendremos la batalla ganada.
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SERVIDORES CONFORME AL CORAZÓN DE 
JESÚS 

Jesús que es el hijo de Dios, nos enseñó con su 
ejemplo como debemos servir, él siendo Dios 
se hizo pequeño y servidor de todos. El que 
ha decidido seguir a Cristo se convierte en un 
servidor del Señor. Cada día debemos ser ser-
vidores conforme al corazón de Jesús. ¿Qué 
es un servidor? vamos a encontrar muchas 
definiciones, sin embargo, yo quiero utilizar 
la siguiente “es una persona que ha sido inun-
dada por el amor de Dios, por consiguiente, 
desea agradecer todo lo que ha recibido, co-
rrespondiendo a ese amor, por medio de su 
servicio al Reino de Dios.” Un servidor es una 
persona que ha sido llenada en su totalidad 
por el amor de Dios, que es: sanador, libera-
dor y restaurador. Al recibir esta experiencia 
él mismo siente en lo más profundo de su ser 
la necesidad de corresponder a ese amor, y 
para ello se pone a disposición del reino de 
Dios, como un gesto de agradecimiento. 

La mejor manera de desarrollar nuestra fe es 

poniéndonos al servicio de los demás. Una fe 
que no se comparte es una fe que no se de-
sarrolla. Muchas personas inician el camino 
de la fe, pero sólo están centrados en sentir y 
recibir, olvidando que Dios está presente en 
el prójimo. El papa Francisco dijo el 7 abril 
del 2020 “Jesús, sirvió hasta la muerte, pare-
cía una derrota, pero era la manera de servir. 
Y esto subraya la manera de servir que debe-
mos tener en nuestras vidas. Servir es darse 
a sí mismo, darse a los demás. Servir no es 
pretender para cada uno de nosotros otro be-
neficio que no sea el de servir.”

Estas palabras del papa deben movernos a 
meditar ¿qué buscamos hacer a través de 
nuestro servicio?, servir a los demás, o  ser-
virnos de los demás. El Señor sirvió a los de-
más y los amó hasta el extremo de donarse 
por ellos en la cruz. La fuente del servicio es 
el amor, nadie puede amar a los demás y ser-
virle, si antes no es amado y acogido por la 

Nicolás Núñez Polanco
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misericordia de Dios.

Para ser servidores conforme al corazón de 
Jesús, debemos conocer como es el corazón 
de Jesús. Hay varias características que ador-
nan y revelan cómo es el corazón de nuestro 
Señor. La primera característica de este cora-
zón “es manso y humilde,” así es como se de-
fine el mismo Señor. La mansedumbre tiene 
que ver con ser dócil y dejarse llevar, o ayu-
dar. La humildad por su parte está asociada, 
hacernos pequeños, y no creernos superiores 
a los demás, aunque lo seamos. La segunda 
característica de este corazón “es misericor-
dioso,” Dios conoce la miseria de los seres 
humanos, y por eso no lleva las cuentas de 
nuestros delitos, sino que tiene la puerta 
abierta para recibir todo el que se acerca a él 
con su corazón arrepentido. Y la tercera ca-
racterística de este corazón “es bondadoso,” 
esto quiere decir que en él no existe el mal, 
solo el bien. Por lo tanto, Dios no hace, ni le 
desea mal a nadie, pues él es el sumo bien, y 
no puede ir en contra de su naturaleza.

En el evangelio de San Juan 8,31-32 Jesús 
dijo “Si se mantienen fieles a mi palabra, se-
rán realmente discípulos míos, conocerán la 
verdad y la verdad los hará libres.” Para ser 
discípulos de Cristo debemos ser fieles a sus 
palabras, la cual nos permitirá acceder a la 
verdad, y la misma nos otorgará la libertad. 
Es por medio del conocimiento de la palabra 
que podemos obrar cada día en conformidad 
con la voluntad de Dios.

¿Cómo debe ser un corazón conforme al co-
razón de Jesús? dice la santa madre Teresa de 

Calcuta «Si no se vive para los demás, la vida 
carece de sentido». Lo primero que necesita-
mos es “dar lo mejor de nosotros,” y ahí entra 
nuestro tiempo, nuestras capacidades y re-
cursos. Dios y nuestro prójimo necesitan lo 
mejor de nosotros, y no lo que nos sombra, o 
lo que no tiene valor. Lo segundo que nece-
sitamos es “saber reconocer nuestras faltas,” 
un servidor que se cree perfecto, y no es su-
ficientemente humilde para ver y reconocer 
sus errores, no tiene un corazón agradable 
al Señor. Lo tercero que necesitamos es “ne-
garnos a nosotros mismo”, un servidor que 
no va contracorriente, sino que se deja lle-
var por la corriente del mundo y sus incli-
naciones, no puede tener una vida agradable 
al Señor. Lo cuarto que necesitamos es “po-
ner a Dios como nuestra mayor prioridad,” 
si vemos al Señor como algo secundario, no 
podremos asumir nuestra responsabilidad y 
realizar bien nuestra misión en este mundo. 
Si lo único que buscamos es poseer y acumu-
lar para esta vida, perderemos el tesoro que 
nos espera en el cielo, que es la vida eterna. 

Lo quinto que necesitamos es “una vida con 
olor a Cristo,” que quiere decir que nuestra 
vida debe hablar de Cristo y mostrar a Cris-
to en todo lo que hagamos, pues la meta de 
un discípulo es ser como su maestro. Tene-
mos que ser un ejemplo para los demás y así 
tendremos una vida que será del agrado de 
Dios. “Todo discípulo que busca ser como su 
Señor y agradarle a él, necesita tener un co-
razón como el suyo. Poner en práctica lo que 
ha aprendido, y compartir en el servicio lo 
que ha recibido.” Amen
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No se inquieten, crean
En un tiempo de tanta confusión, de tanto 
bombardeo de información, de tantos cambios 
de estilo de vida y de tantos procesos físicos y 
emocionales. 

Jesús nos regala una palabra de esperanza ¨No 
se inquieten, crean en Dios y crean también 
en mí¨. (San Juan 14, 1). 

La inquietud es un estado de impaciencia, ner-
viosismo, ansiedad, malestar emocional, de so-
bresaltos. 

Sus síntomas incluyen: insomnio, dolores de ca-
beza, falta de ánimo y concentración, cambios 
de conducta, tics nerviosos, etc. 

Tenemos un antídoto a nuestras inquietudes, 
y es creer, confiar, tener fe, poner nuestra es-
peranza en la única realidad salvadora ¨Cris-
to Jesús¨.    

Jesús promete dar paz interior a nuestras almas 
inquietas, y esta paz es capaz de proteger nuestra 
mente, nuestro corazón, nuestros pensamientos 
y emociones.

La paz que recibimos de Dios no es una paz que 
ausenta nuestros problemas, sino una paz que 
nos permite confiar en su poder y ponernos en 
sus manos, dejando todo control y soberanía a 
Él. 

Cuando nos inquietamos perdemos el norte, el 
equilibrio, porque en vez de ocuparnos nos pre-
ocupamos. Jesús nos responde: 

“Yo soy el Camino”.  Si en nuestro caminar y 
en todo lo que nos proponemos está Jesús por 
delante caminando con nosotros, ya tenemos la 
primera y mejor meta de nuestras vidas lograda.

A veces nos vienen confusiones e incertidum-
bres, que nos impiden ver claro el camino a 

Ana Cristina Terrero
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tomar, lo que debemos hacer en un momento 
determinado y hasta saber discernir el camino 
que debemos seguir o la decisión que debemos 
tomar ante una situación, viene la palabra a de-
cirnos “Yo soy el camino”.

Jesús conoce que tenemos metas, propósitos, 
objetivos, sueños y buscamos maneras y formas 
de llegar para lograrlo, y cuando se ven frustra-
dos y no acontecen de la manera que queremos 
o hemos creído, se nos van las fuerzas en el ca-
minar de la vida, y nos llega el desánimo. 

Es tiempo de proponernos como meta y hori-
zonte caminar el camino más seguro que se nos 
ofrece.
No el más carente de pruebas sino el único con-
fiable y verdadero, el de mayor gozo y plenitud 
de vida. Es un camino de verdad.

“Mi caminito es el camino de una infancia es-
piritual, el camino de la confianza y de la en-
trega absoluta”. Santa Teresa del Niño Jesús.

“Yo soy la verdad”. Mientras más pedimos sin-
ceridad, más nos alejamos de la verdad, más 
vivimos con fingimientos, más nos envolvemos 
en la mentira y el engaño. Jesús es la verdad, y 
no hay nada que quede oculto ante su mirada.

La verdad es una luz que no deja de brillar en 
medio de la oscuridad y desvela todo aquello 
que esta oscuro y escondido.

La verdad nos permite reconocer lo que verda-
deramente somos, nos hace desnudar el alma 
y poder caminar libres, mirando a los ojos. Es 
una verdad que da vida.
 
“No vayas fuera, vuelve a ti mismo. En el hom-
bre interior habita la verdad”. San Agustín

“Yo soy la vida”.  Jesús es la fuente, dador y cul-
men de la vida. Nuestra vida está escondida en 
Él. 
Malgastamos fuerzas, tiempo, energías en aque-
llo que no puede generar vida,
Y no invertimos todo ese esfuerzo en vivir la 
vida en y con aquél que nos la dio. “Jesús es la 
Vida”.

La vida es un Don, es un regalo de Dios para 
nosotros, Él vino para que los hombres “tengan 
vida y la tengan en abundancia” (Juan 10:10)

Que no se inquiete y turbe nuestro corazón, ini-
ciemos el camino, vivamos en la verdad y abra-
cemos la vida, porque para cada inquietud hay 
una solución y para cada  pregunta una respues-
ta.

“La vida se acrecienta dándola y se debilita en 
el aislamiento y la comodidad. Madura a la vez 
que nos damos a los otros”. Papa Francisco I

“No se inquieten, Crean” 
Creer es recorrer el camino que se nos ofrece
Creer es vivir en la verdad que se nos propone
Creer es acoger la vida que nos ha sido dada 

“Nada te turbe,
Nada te espante,
Todo se pasa,
Dios no se muda,

La paciencia,
Todo lo alcanza;
Quien a Dios tiene
Nada le falta:

Solo Dios basta”. 
Santa Teresa de Jesús
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BREVE HISTORIA DE LA CIENCIA DEL ESPÍRITU 
SANTO O PNEUMATOLOGÍA CATÓLICA

LAS 7 ENSEÑANZAS PNEUMATOLÓGICAS CLAVES DEL MAGISTERIO DEL PAPA BENEDICTO XVI

La reciente enseñanza del Papa Benedic-
to XVI acerca de la Persona del Espíritu 
Santo esta compendiada en sus homilías 
de la Vigilia de Pentecostés, sus catequesis 
semanales y sus varias celebraciones litúr-
gicas. Su Pneumatología parte del aconte-
cimiento histórico de la creación, la vida 
de Cristo y de la Iglesia Católica en el día 
de su nacimiento en la Pascua y en Pente-
costés. Su enfoque es la Buena Nueva pre-
dicada por San Pedro tras el Espíritu Santo 
descender sobre los Apóstoles reunidos en 
el Cenáculo. Es el mismo San Pedro quien 
anuncia el Kerygma Apostólico en la len-
gua que todos pudieron entender, clara 
evidencia de su misión dentro del colegio 
de los Apóstoles para la Iglesia Universal. 
Los aspectos de su magisterio de la perso-

na del Espíritu Santo le definen como el 
guía de la Iglesia, su acción manifiesta en 
la oración del cristiano, en la escucha de la 
Palabra de Dios y en los Sacramentos de 
la Fe Católica. Veamos algunas de las en-
señanzas al respecto del Papa Alemán de 
feliz memoria:

I. Sábado 3 de junio del 2006, Vigilia de 
Pentecostés

Daba gracias Benedicto XVI por la varie-
dad de pueblos, culturas, movimientos 
eclesiales y nuevas comunidades en obe-
diencia al Sucesor de Pedro en la alegría 
de creer en Jesucristo que buscan renovar 
el compromiso de ser sus discípulos fieles. 
Recordó en esta ocasión aquel 30 de mayo 
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de 1998, cuando el Papa San Juan Pablo II 
llamado el Gran evangelizador de nuestro 
tiempo, se refirió al Espíritu santificador 
que despierta la fe en el corazón de tantos 
cristianos y que descubran la vocación que 
han recibido con el bautismo, ayudándo-
les a ser testigos de esperanza, llenos del 
fuego de amor que es precisamente don 
del Espíritu Santo.

Varias preguntas hicieron en aquella Vigi-
lia de Pentecostés: ¿Quién o qué es el Espí-
ritu Santo? ¿Cómo podemos reconocerlo? 
¿Cómo vamos nosotros a él y él viene a 
nosotros? ¿Qué es lo que hace?

Las respuestas parten de las Vísperas de 
Pentecostés que inician con el himno 
clásico: “Veni, Creator Spiritus.” Alude a 
la creación del universo. Por encima del 
caos, por encima de las aguas del abismo, 
aleteaba el Espíritu de Dios. El mundo en 
que vivimos es obra del Espíritu Crea-
dor. Pentecostés no es sólo el origen de 
la Iglesia y, por eso, de modo especial, su 
fiesta; Pentecostés es también una fiesta 
de la creación. El mundo no existe por sí 
mismo; proviene del Espíritu Creador de 
Dios, de la Palabra Creadora de Dios. Por 
eso refleja también la sabiduría de Dios. 
La creación, en su amplitud y en la lógi-
ca omnicomprensiva de sus leyes, permite 
vislumbrar algo del Espíritu Creador de 
Dios. Nos invita al temor reverencial. Pre-
cisamente quien, como cristiano, cree en 
el Espíritu Creador es consciente de que 
no podemos usar el mundo y abusar de él 
y de la materia como si se tratara simple-
mente de un material para nuestro obrar 
y querer; es consciente de que debemos 
considerar la creación como un don que 
nos ha sido encomendado, no para des-

truirlo, sino para convertirlo en el jardín 
de Dios y así también en un jardín del 
hombre. Frente a las múltiples formas de 
abuso de la tierra que constatamos hoy, 
escuchamos casi el gemido de la creación, 
del que habla San Pablo (cf. Rm 8, 22); 
comenzamos a comprender las palabras 
del Apóstol, es decir, que la creación es-
pera con impaciencia la revelación de los 
hijos de Dios, para ser libre y alcanzar su 
esplendor.

Recordemos que el movimiento monás-
tico provocó el despertar del Espíritu de 
Dios en el corazón de los hombres ha vuel-
to el fulgor del Espíritu Creador también a 
la tierra, un esplendor que había quedado 
oscurecido y a veces casi apagado por la 
barbarie del afán humano de poder. Y de 
nuevo sucedió lo mismo con San Francis-
co de Asís.

Y acontece en cualquier lugar donde llega 
a las almas el Espíritu de Dios, el Espíritu 
que nuestro himno define como luz, amor 
y vigor...

El Espíritu Creador viene en nuestra ayu-
da. Ha entrado en la historia y así nos ha-
bla de un modo nuevo. En Jesucristo Dios 
mismo se hizo hombre y nos concedió, por 
decirlo así, contemplar en cierto modo la 
intimidad de Dios mismo. Y allí vemos 
algo totalmente inesperado: en Dios existe 
un “Yo” y un “Tú”. El Dios misterioso no es 
una soledad infinita; es un acontecimiento 
de amor. Si al contemplar la creación pen-
samos que podemos vislumbrar al Espíri-
tu Creador, a Dios mismo, casi como ma-
temática creadora, como poder que forja 
las leyes del mundo y su orden, pero luego 
también como belleza, ahora llegamos a 
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saber que el Espíritu Creador tiene un cora-
zón. Es Amor. Existe el Hijo que habla con el 
Padre. Y ambos son uno en el Espíritu, que 
es, por decirlo así, la atmósfera del dar y del 
amar que hace de ellos un único Dios. Esta 
unidad de amor, que es Dios, es una unidad 
mucho más sublime de lo que podría ser la 
unidad de una última partícula indivisible. 
Precisamente el Dios trino es el único Dios.

Pentecostés es esto: Jesús, y mediante él Dios 
mismo, viene a nosotros y nos atrae den-
tro de sí. “Él manda el Espíritu Santo”, dice 
la Escritura. ¿Cuál es su efecto? Ante todo, 
quisiera poner de relieve dos aspectos: el Es-
píritu Santo, a través del cual Dios viene a 
nosotros, nos trae vida y libertad.

Añade el Papa antecesor: El Espíritu Santo, 
al dar vida y libertad, da también unidad. 
Son tres dones inseparables entre sí… El Es-
píritu Santo es el Espíritu de Jesucristo, el Es-
píritu que une al Padre y al Hijo en el Amor 
que en el único Dios da y acoge. Él nos une 
de tal manera, que san Pablo pudo decir en 
cierta ocasión: “Todos vosotros sois uno en 
Cristo Jesús” (Ga 3, 28). El Espíritu Santo, 
con su soplo, nos impulsa hacia Cristo. El 
Espíritu Santo actúa corporalmente, no sólo 
obra subjetivamente, “espiritualmente”. A los 
discípulos que lo consideraban sólo un “es-
píritu”, Cristo resucitado les dijo: “Mirad mis 
manos y mis pies; soy yo mismo. Palpadme y 
ved que un espíritu —un fantasma— no tie-
ne carne y huesos como veis que yo tengo” 
(Lc 24, 39). Esto vale para Cristo resucitado 
en cualquier época de la historia… El Espíri-
tu Santo quiere la unidad, quiere la totalidad. 
Por eso, su presencia se demuestra finalmen-
te también en el impulso misionero. Quien 
ha encontrado algo verdadero, hermoso y 
bueno en su vida —el único auténtico tesoro, 

la perla preciosa— corre a compartirlo por 
doquier, en la familia y en el trabajo, en to-
dos los ámbitos de su existencia.

II Audiencia General del 7 de mayo del 
2008.

La Catequesis Pontifica fue titulada La Ac-
ción del Espíritu Santo al Servicio de la Uni-
dad. Una preparación inmediata para la So-
lemnidad de Pentecostés que ha de reavivar 
la esperanza en la ayuda del Espíritu Santo 
para avanzar por el camino del ecumenismo. 
Dijo el Papa Ratzinger: Tenemos la certeza 
de que el Señor Jesús no nos abandona nun-
ca en la búsqueda de la unidad, dado que su 
Espíritu actúa incansablemente para apoyar 
nuestros esfuerzos orientados a superar toda 
división y a volver a coser todo desgarro en el 
tejido vivo de la Iglesia. Esto es precisamen-
te lo que Jesús prometió a los discípulos en 
los últimos días de su misión terrena… en el 
pasaje del Evangelio: les aseguró la asistencia 
del Espíritu Santo, que él mandaría para que 
siguiera haciéndoles experimentar su pre-
sencia (cf. Jn 14, 16-17). Esta promesa se hizo 
realidad cuando, tras la resurrección, Jesús 
entró en el Cenáculo, saludó a los discípulos 
con las palabras: “La paz esté con vosotros” 
y, soplando sobre ellos, les dijo: “Recibid el 
Espíritu Santo” (Jn 20, 22). Les autorizaba a 
perdonar los pecados. Por tanto, el Espíritu 
Santo se presenta como fuerza del perdón de 
los pecados, de renovación de nuestro cora-
zón y de nuestra vida; así renueva la tierra y 
crea unidad donde había división.

Después, en la fiesta de Pentecostés, el Es-
píritu Santo se manifiesta mediante otros 
signos: un viento impetuoso, lenguas de fue-
go, y los Apóstoles hablando todas las len-
guas. Este es un signo de que la dispersión 

BREVE HISTORIA DE LA CIENCIA DEL ESPÍRITU SANTO O PNEUMATOLOGÍA CATÓLICA          
           Padre Manuel Antonio García Salcedo



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO EDICIÓN 240 27

de Babilonia, fruto de la soberbia que sepa-
ra a los hombres, ha quedado superada por 
el Espíritu, que es caridad y da unidad en la 
diversidad. Desde el primer momento de su 
existencia la Iglesia habla todas las lenguas 
—gracias a la fuerza del Espíritu Santo y a las 
lenguas de fuego— y vive en todas las cultu-
ras, no destruye nada de los diversos dones, 
de los diferentes carismas, sino que lo reúne 
todo en una nueva y gran unidad que recon-
cilia: la unidad y la variedad.

El Espíritu Santo, que es la caridad eterna, el 
vínculo de la unidad en la Trinidad, une con 
su fuerza en la caridad divina a los hombres 
dispersos, creando así la grande y multifor-
me comunidad de la Iglesia en todo el mun-
do. En los días que pasaron entre la Ascen-
sión del Señor y el domingo de Pentecostés, 
los discípulos estaban reunidos con María 
en el Cenáculo para orar. Sabían que por sí 
solos no podían crear, organizar la Iglesia: la 
Iglesia debe nacer y organizarse por iniciati-
va divina; no es una criatura nuestra, sino un 
don de Dios. Sólo así crea también unidad, 
una unidad que debe crecer. La Iglesia en 
todo tiempo —y de modo especial en estos 
nueve días entre la Ascensión y Pentecos-
tés— se une espiritualmente en el Cenáculo 
con los apóstoles y con María para implorar 
incesantemente la efusión del Espíritu San-
to. Así, impulsada por su viento impetuoso, 
será capaz de anunciar el Evangelio hasta los 
últimos confines de la tierra.

III. Encuentro con el Clero de Bolza-
no-Bressanone, 6 de agosto de 2008, Fiesta 
de la Transfiguración del Señor.

Debemos mantenernos cerca de Cristo. Lo 
hacemos meditando en su Palabra. Sabemos 
que el autor principal de la Sagrada Escritura 

es el Espíritu Santo… Este escuchar, este ca-
minar en el ámbito de la Palabra, debe con-
vertirse en una respuesta, una respuesta en la 
oración, en el contacto con Cristo. Y, como 
es obvio, ante todo en el Santo Sacramento 
de la Eucaristía, en el que Él sale a nuestro 
encuentro y entra en nosotros, casi se funde 
con nosotros. Pero también en el sacramen-
to de la Penitencia. Todo esto debería marcar 
el desarrollo de nuestra jornada, de modo 
que sea una jornada estructurada, un día en 
el que Dios siempre tenga acceso a nosotros, 
en que Todo esto debería marcar el desarro-
llo de nuestra jornada, de modo que sea una 
jornada estructurada, un día en el que Dios 
siempre tenga acceso a nosotros, en que es-
temos continuamente en contacto con Cris-
to, en que precisamente por eso recibamos 
continuamente el soplo del Espíritu Santo. 
Si hacemos esto...entonces nuestra jornada 
tomará una forma, entonces nuestra vida 
misma tomará una forma en ella y esta luz 
emanará de nosotros.

IV. 31 de mayo del 2009, Domingo de Pen-
tecostés.

El Espíritu Santo es el alma de la Iglesia. ¿Sin 
Él a qué quedaría reducida? Sería ciertamen-
te un gran movimiento histórico, una com-
pleja y sólida institución social, quizá una 
especie de agencia humanitaria. Y, en reali-
dad, así la consideran quienes la ven fuera 
de una perspectiva de fe. Sin embargo, en su 
verdadera naturaleza y también en su más 
auténtica presencia histórica, la Iglesia es in-
cesantemente modelada y guiada por el Es-
píritu de su Señor. Es un cuerpo vivo, cuya 
vitalidad es precisamente fruto del invisible 
Espíritu divino.

V. Vigilia de pentecostés 2011

BREVE HISTORIA DE LA CIENCIA DEL ESPÍRITU SANTO O PNEUMATOLOGÍA CATÓLICA          
           Padre Manuel Antonio García Salcedo



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO EDICIÓN 24028

El Espíritu creador de todas las cosas, y el Es-
píritu Santo que Cristo ha hecho descender 
del Padre sobre la comunidad de los discípu-
los, son uno y el mismo: creación y redención 
se pertenecen recíprocamente y constituyen, 
en profundidad, un único misterio de amor 
y salvación. Por lo tanto, el Espíritu Santo e 
Aquél que hace que reconozcamos en Cristo 
al Señor, y nos hace pronunciar la profesión 
de fe de la Iglesia... el Espíritu Santo anima a 
la Iglesia.

Ella no deriva de la voluntad humana, de la 
reflexión, de la habilidad del hombre y de su 
capacidad organizativa, porque si fuera así 
se habría extinguido hace tiempo, así como 
pasan las cosas humanas. La Iglesia, en cam-
bio, es el Cuerpo de Cristo animado por el 
Espíritu Santo.

VI Audiencia General, Plaza de San Pedro, 
23 de mayo de 2012

El Espíritu Santo es el gran maestro de la 
oración y nos enseña a dirigirnos a Dios con 
los términos afectuosos de los hijos, llamán-
dolo «Abba, Padre».

VII. 27 de mayo del año 2012, Pentecostés

EL Papa Benedicto XVI, en la Misa de la So-
lemnidad de Pentecostés, el  indicó que “el 
Espíritu Santo nos guía a las alturas de Dios, 
para vivir en la tierra el principio de vida 
divina presente en nosotros Las alturas de 
Dios refiere a la vida nueva por el Santísimo 
Sacrificio de Cristo para pagar por los peca-
dos de la humanidad que le reconoce como 
Salvador, quien que resucitó por su poder 
para vencer a la muerte. El recordado Papa 
citó la tan popular referencia en Alemania 

del Rom,10,9-10 de San Pablo Apóstol: “Si 
con tu boca reconoces a Jesús como Señor, 
y con tu corazón crees que Dios lo resucitó, 
alcanzarás la salvación. Pues con el corazón 
se cree para alcanzar la justicia, y con la boca 
se reconoce a Jesucristo para alcanzar la sal-
vación.” 

Abrir el corazón es dejar a Cristo entrar a 
reinar en su vida por el camino de justicia, 
de amor y de paz. Así el Señor lo mostró 
con sus enseñanzas y su testimonio de vida 
como lo anunció en Jn 10,10b, “una vida ple-
na, abundante”, sino que, además, l creer en 
el Señor Jesús, y obtendrás la salvación tú y 
tu familia. El Espíritu del Señor transforma 
con paz, gozo y amor para compartir con los 
más cercanos, familia; que querrán lo mis-
mo para ellos. Eso generará un efecto multi-
plicador para que se vuelven a Jesús.

El Santo Padre señaló que debemos elegir 
entre los impulsos de la carne aquellos que 
provienen y del Espíritu, porque “no pode-
mos, ser simultáneamente egoístas y genero-
sos, es decir no podemos seguir la tendencia 
de dominar a los demás y al mismo tiempo 
sentir la alegría de servir desinteresadamen-
te”. San Pablo  refiere a la carne en referencia 
a los pecados escribe en Gál 5,19-20 “Es fá-
cil ver lo que hacen quienes siguen los ma-
los deseos: cometen inmoralidades sexuales, 
hacen cosas impuras y viciosas, adoran ído-
los y practican la brujería. Mantienen odios, 
discordias y celos. Se enojan fácilmente, 
causan rivalidades, divisiones y partidismos. 
Son envidiosos, borrachos, glotones y otras 
cosas parecidas.”. Y actuar de esa manera es 
ir en una dirección que nos lleva a perder la 
propia vida. 

Quien fue Papa Emérito criticó que con el 

BREVE HISTORIA DE LA CIENCIA DEL ESPÍRITU SANTO O PNEUMATOLOGÍA CATÓLICA          
           Padre Manuel Antonio García Salcedo



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO EDICIÓN 240 29

progreso científico “orar a Dios parece algo 
que pasó de moda, superado e inútil, porque 
podemos construir y realizar todo aquello 
que queremos”. Actitud soberbia, de vani-
dad, y absurda pues no podemos ver el fu-
turo.

Al pretender hacer todo cuanto queramos 
“no nos percatamos de que estamos revivien-
do la misma experiencia de Babel. Si bien, 
es cierto, que hemos llevado a cabo muchos 
avances… no podemos decir que haya cre-
cido la capacidad de comprendernos, peor 
aún, tal vez nos comprendemos menos”.. “el 
Espíritu Santo, Espíritu de unidad y de ver-
dad, continúa resonando en los corazones y 
en las mentes de los hombres e impulsándo-
les a encontrarse y acogerse recíprocamen-
te…no crecemos en el conocimiento cerrán-
donos en nuestro yo, sino que lo haremos 
solamente siendo capaces de escuchar y de 
compartir, en el ‘nosotros’, con una actitud 
de profunda humildad interior. Cada vez 
más claro por qué Babel es Babel, donde los 
hombres quieren hacerse Dios, y lo único 
que hacen es ponerse el uno contra el otro; y 
en cambio, por el otro extremo, Pentecostés 
es Pentecostés, donde los hombres se colo-
can en la verdad del Señor y se abren a la 
acción de su Espíritu que los sostiene y los 
une” … y recibimos los dones del Isaías 11, 
2-3: La sabiduría se expresa en la sencillez, la 
paz, el sosiego, la serenidad y la afabilidad.

La inteligencia en la contemplación del Mis-
terio Cristiano de la fe que permite discernir 
los signos de los tiempos. El consejo orienta 
las acciones que conducen a las sendas de la 
vida eterna. Piedad para saborear la doctri-
na cristiana, la liturgia de la Iglesia y vivir 
conforme a la verdad cristiana. Ciencia que 
busca la salud espiritual, alejándose de las 

vanidades humanas y de los honores huecos. 
Fortaleza por encima de las fuerzas huma-
nas.

+ 3 aplicaciones de la Pneumatología del 
Papa Ratzinger a la vida de la Iglesia y el 
mundo.

1. La oración en la Escuela de Benedicto XVI 
es un llamado a amar, que parte del Dios Uno 
y Trino, que es el trasfondo de la teología del 
amor humano de San Juan Pablo II que se 
plasma en el matrimonio y la familia, funda-
mentos de la Nueva Evangelización: A partir 
de la familia cristiana se encuentra en María, 
el origen de la Iglesia, un amor pobre, casto 
y obediente que tiene su expresión marcada 
en la vida consagrada, y en el corazón del 
esposo en San José que da sentido y norte 
al corazón de esposo propio del Sacerdocio 
Ministerial.

2. El canal para que el Espíritu de Dios rea-
lice esta transfiguración del mundo son los 
Sacramentos de la luz y el silencio para que 
la existencia sea un Diario eucarístico escri-
to en la libertad, la Justicia y el trabajo hon-
rado.

3. La Existencia humana ha de ser un Evan-
gelio de la Vida de la persona que sufre en 
vistas a una Nueva Evangelización de la be-
lleza de la naturaleza y el arte sacro, la san-
tidad y los rectos criterios para reflexionar 
que orienten el correcto uso de las nuevas 
tecnologías para beneficio de la convivencia 
y desarrollo de los pueblos.

En nuestra próxima entrega intentaremos 
abordar las ideas centrales de la va Pneuma-
tología del Magisterio del Papa Francisco.
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Jóvenes de la Biblia         Erick Hernández

Jóvenes de la Biblia
Tristemente algunos jóvenes piensan que 
Dios no los puede usar. Piensan que el Se-
ñor solo podrá usarlos una vez que hayan 
acabado la carrera en la universidad, o que 
primero se tienen que casar para luego ser 
útiles en las manos de Dios. ¡Nada más lejos 
de la verdad!

La palabra de Dios nos enseña que una y 
otra vez el Dios todo poderoso es capaz de 
usar a cualquiera. 

Qué podemos decir de José de Egipto, hijo 
de Jacob, Después de ser rechazado y vendi-
do por sus hermanos cuando tenía solo 17 
años, José acabó cuidando la casa de uno de 
los hombres más poderosos en Egipto, a sa-
ber, Potifar. José se comportó de una forma 
magistral en todo, aun cuando la preciosa 
esposa de Potifar quiso seducirle.

A pesar de ver la gran muestra de fe de José 
podemos mencionar a Samuel Alguien aún 
más joven que José era Samuel, el cual fue 

dedicado a la obra del Templo por su pia-
dosa madre Ana. Como niño, Samuel oyó la 
voz audible del Señor y recibió una palabra 
profética denunciando a Elí y a su familia 
por sus múltiples pecados. 

He aquí con la historia de Samuel otra mues-
tra del inmenso poder de Dios usando la ju-
ventud para bendecir a su pueblo por medio 
de ellos. 

También cabe destacar la figura de David 
como el rey más importante de toda la histo-
ria de Israel. Era fuerte, valiente y un hombre 
“conforme al corazón de Dios”. No obstante, 
David empezó su vida en el anonimato, pas-
toreando las ovejas de su padre mientras sus 
hermanos mayores iban a pelear contra los 
filisteos. Seguramente David pasó sus días 
alabando al Señor y vio cómo Dios le libraba 
de peligros en el campo (osos, leones y otros 
animales salvajes). Dios fortaleció al joven 
David en el lugar secreto con el fin de usarle 
poderosamente en la nación de Israel.

Erick Hernández
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Jóvenes de la Biblia           Erick Hernández

Todos conocemos la historia de David aquel 
que alababa al señor y por medio de esa ala-
banza vemos cómo el señor lo libra de los 
peligros por los cuales él pudo haber caído. 

En ese mismo orden vemos El nombre de Jo-
sías es conocido en nuestros días porque era 
uno de los pocos reyes “buenos” en la histo-
ria de Israel y Judá. Su vida fue caracterizada 
por el temor al Señor, pero empezó a reinar 
con la tierna edad de ocho años. Cuando se 
redescubrieron los libros de la Ley de Moi-
sés en sus días, realizó una reforma a nivel 
nacional que produjo un gran avivamiento. 
Sorprendentemente, Josías llevó a cabo la re-
forma cuando tenía apenas dieciséis años.

Vemos otra muestra de cómo Dios ha pues-
to su mirada en la juventud desde la biblia, 
la misma nos presenta también al profeta 
Jeremías, este testimonio es algo parecido a 
aquél de Juan el Bautista. Si piensas que José, 
Josías y David eran jóvenes cuando fueron 
usados por el Señor, ¿qué dirías entonces 
de Jeremías? ¡No había nacido todavía y la 
mano del Señor estaba sobre él! Dice el Se-
ñor textualmente, “Antes que te formase en 
el vientre te conocí, y antes que nacieses te 
santifiqué, te di por profeta a las naciones” 
(Jeremías 1,5). 

Cabe destacar el llamado del apóstol Juan que 
en su plena juventud el señor lo llamo a ser-
virle a él. Qué alegría considerar, que Cristo 
tenía tiempo para los jóvenes. Cualquier otro 
seguramente habría optado por escoger a los 
mejores hombres según la apariencia huma-
na; pero Jesús quiso usar la vida de Juan de 

una manera muy especial. De mayor, Juan se 
convirtió en un gran predicador y pastor de 
la Iglesia de Cristo y escribió cinco libros del 
Nuevo Testamento. ¡Menos mal que Cristo 
no menosprecia la juventud!

He mencionado a varios personajes bíblicos 
y no puedo dejar de mencionar al gran Ti-
moteo a muy temprana edad comenzó a pas-
torear, Aun así, Pablo le estableció como una 
columna del evangelio en una ciudad bien 
necesitada animándole a ser un ejemplo en 
todo: “Ninguno tenga en poco tu juventud, 
sino sé ejemplo de los creyentes en palabra, 
conducta, amor, espíritu, fe y pureza” (1 Ti-
moteo 4,12). Timoteo era joven, pero Dios 
quería usarle para edificar a la Iglesia de 
Cristo.

Este pasaje acabado de mencionar es mi fa-
vorito el cual utilizo en mi diario vivir para 
hacer saber que a pesar de nuestra juventud 
el señor nos capacita para poder llevar su pa-
labra a lugares donde la sociedad excluye la 
juventud quizás por su inexperiencia. 

Es cierto que la mayoría de los jóvenes del 
mundo solo quieren vivir para sí mismos y 
entregarse a sus pasiones vergonzosas; pero 
el Señor, en su soberana gracia, también de-
cide levantar a jóvenes dedicados a la santi-
dad y a las cosas de su Reino. 

Pidamos al señor que nos dé la capacidad a 
los jóvenes de levantar nuestra voz en luga-
res donde quizás nos quieren excluir por la 
falta de experiencia o preparación, pero el 
señor si nos elige el mismo nos capacita.
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¿Eligiendo a Dios o eligiéndome a mí mismo?           Zuleyma Rosario

¿Eligiendo a Dios o eligiéndome a mí mismo?
“Señor si esto no viene de ti no lo permitas” …decimos 
muchísimas veces buscando garantía de que dentro de 
MI voluntad las cosas me salgan bien y contar con su 
respaldo.

Pero ¿Acaso solo se cumple la voluntad de Dios en el 
mundo? En lo absoluto, Aunque este en control y todo 
suceda porque él lo permite.

Incluso cosas que parecen buenas, decisiones con bue-
nos propósitos pueden no estar dentro del plan de Dios 
para nuestra vida.
 
Dios quiere todo de nosotros, quiere todo de ti. Sin em-
bargo, no se olvida del libre albedrío que él mismo nos 
otorgó como un regalo. No está interesado en que haga-
mos su voluntad por imposición, por temor o solo por 
obediencia sino como un fruto del amor, la confianza y 
el abandono total en sus manos amorosas. 

No actúa como un canjeador de sueños ni está presente 
en nuestras vidas por temporadas, en unas activo y en 
otras de forma pasiva. Busca que le miremos, que habi-
temos en su presencia, que tengamos una amistad con 
él, pero desde la libertad.

Por eso permite cosas y nos deja decidir, porque en ese 
decidir, cometer errores, caernos y levantarnos, nos ve-
mos necesitados clamarle, pedirle y conocerle en ver-

dad. Una vez que nos damos cuenta de que hemos caído 
en la trampa de vivir bajo nuestros propios términos 
caemos en un espejismo que no resulta ser como creía-
mos ni tan conveniente como se visualizaba.

¿Qué sería entonces lo que determina si algo es volun-
tad de Dios o no? A veces se hace difícil descubrirlo, 
pero su confirmación siempre trae 2 cosas:  PAZ Y 
FRUTOS PARA SU REINO…te hablo de paz, no de fe-
licidad, no de calma, no de bienestar, ni de sentirte se-
guro, ni mucho menos en control de todo…te hablo no 
de cualquier fruto, sino de aquellos que van alineados a 
su palabra, a lo que se refleja en el evangelio y profesa la 
Santa Iglesia. Sin olvidar incluir también el propósito y 
plan individual que Dios tiene para que alcancemos la 
santidad.

Si la decisión que tomaste no glorifica a Dios primero, 
si te impide estar en comunión con Él, puede ser la me-
jor a tus ojos, traerte felicidad, ser aplaudida ante los 
demás. Sin embargo, con el tiempo (incluso en años) te 
darás cuenta de que te elegiste a ti mism@ y no a Dios.

El Dios de amor y libertad te ayude a descubrir Su vo-
luntad para tu vida.

Zuleyma Rosario
Psicóloga clínica

@zuleyma_rosario

Zuleyma Rosario
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¿QUÉ HACER CON LOS SANTOS, VENERARLOS O IMITARLOS?          Enrique Feliz

¿QUÉ HACER CON LOS SANTOS, 
VENERARLOS O IMITARLOS?

Si imaginamos a Cristo como un sol, entonces ¿quié-
nes serían sus rayos?

Los santos desde luego, porque ellos constituyen su 
más luminosa y cercana expresión; quienes habiendo 
respondido al llamado de ser santos como su padre 
que está en el cielo es santo, se dejaron transfigurar 
a su imagen hasta el grado de convertirse en otros 
cristos.

Pero como los santos no nacen, sino que se hacen, 
todo santo tiene tras de sí un pasado imperfecto y 
pecaminoso del que lenta y gradualmente se fue des-
pojando en la medida en que reorientó su vida en 
dirección a Cristo, acogiéndose a sus sabias enseñan-
zas, practicándolas de manera persistente y consis-
tente, e imitando a su Divino Maestro.

De maneras que el tránsito hacia la santidad es un 
continuo hacer a la manera de Cristo que es el mo-
delo perfecto. 

Por consiguiente, si las estatuas de los templos que 
representan a los santos de nuestra iglesia pudiesen 
hablar, ya habrían perdido la voz de tanto gritar: “¡Si 
no me van a imitar, no me vengan a venerar!”

Porque toda veneración que no reproduzca en la ac-
titud del venerante el ejemplo del venerado se con-
vierte en hueca devoción que raya en la superstición 
y la idolatría, y por ende en un acto pecaminoso.

Sin lugar a dudas, Jesús es el único digno de adora-
ción, la cual encuentra su más alta demostración en 
la imitación que es atreverse a ser como Él y a hacer 
lo que él hace. Y a esto es que nos manda su Santísi-
ma Madre cuando nos sigue gritando a través de los 
siglos: ¡Hagan todo lo que él les diga!

Los santos sí que fueron dóciles y obedientes a la dul-
císima voz de la Madre de Cristo.

Así que dejémonos de contemplar a los santos perdi-
dos allá en la lejanía de épocas remotas; resulta mu-
cho más conveniente para la edificación de nuestra 
iglesia y para la salvación de nuestras almas, olfatear 
su cercanía y nutrirnos de sus ricas y fecundas ex-
periencias de vida, actualizándola, tomando de allí 
todo aquello que pueda ser aplicable a la realidad de 
nuestro tiempo y de nuestra vida presente.

“Sin santidad nadie verá al Señor.” Hebreos 12:14

Enrique Feliz
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FE CARISMÁTICA

Cuando la fe carismática es derramada en una 
comunidad de fieles seguidores, no hay división 
que pueda obstaculizar la presencia que habita 
en cada persona. 
Su paz, su misericordia y sobre todo amor, es lo 
que fluye en cada corazón que se deja inundar 
por la Presencia de Dios.

Un detalle importante, es que debemos de estar 
conscientes de que no somos nosotros, sino, esa 
Presencia la que actúa y se refleja hacia los de-
más.

La acción de esta fe, no es cuestión de conoci-
mientos ni nada referente a lo humano. Más bien, 
es una acción del Espíritu Santo que inunda todo 
nuestro ser, para que con los dones y carismas 
proclamemos a un Dios lleno de amor que habita 
en nuestros corazones, y así reflejarlo a muchos 
que necesitan de Él.

A través de los siglos, los sabios han formulado 
preguntas sobre el fruto de la creación mediante 
su razonamiento lógico, pero tenemos a un Je-
sús que, hecha la razón a un lado para mostrarse 

como el Dios ABBA, Dios de amor que nos aco-
ge y habita en nuestro interior. 
  
Los discípulos, al recibir el Espíritu Santo, per-
dieron sus miedos, y sintieron la fortaleza de 
proclamar a un Jesús que da viveza, para anun-
ciar la Buena Noticia a todos los que están faltas 
de un Encuentro personal con Dios.

En el evangelio de San Marcos 16: 17-18, nos ha-
cen mención de la fe cuando nos dice: “A los que 
crean les seguirán estos signos: En mi nombre 
expulsarán demonios, hablarán nuevas lenguas, 
agarrarán serpientes en sus manos y aunque be-
ban veneno no les hará daño; impondrán las ma-
nos sobre los enfermos y se sanarán”.

Dios desea que tú y yo vivamos bajo esa fe ca-
rismática que cada día nos renueva y nos hace 
sentir como nuevas criaturas, lista para sentir un 
amor verdadero que permanece en nuestras vi-
das para siempre.

Marlene De La Cruz
Instagram - @escritosdelacruz

Marlene De La Cruz
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VOLVER A MI REALIDAD CON MÁS FE
Comienzo este artículo con una información que ya usted 
maneja y es que: La vida es hermosa, un regalo de Dios… 
Pero no es nada fácil.

Tendremos momentos buenos y momentos no tan bue-
nos, temporadas altas, pero también temporadas bajas.

Estoy seguro de que todos preferimos los tiempos buenos, 
noticias positivas, negocios exitosos, ascensos, elogios, re-
conocimientos, buenas recomendaciones, que todo vaya 
bien en la familia, empresa, matrimonio, comunidad, 
proyecto. En fin, a todos nos gusta y preferimos estar en 
el monte alto.

En la palabra de Dios en el evangelio de Marcos capítulo 
9, vemos como Jesús seleccionó a Pedro, Santiago y Juan y 
los llevó al monte alto.

En ese lugar pasaron cosas extraordinarias a su vista, el 
vestuario de Jesús resplandeciente y extremadamente 
blanco, un clima de mucha paz incluso, vieron a su maes-
tro conversando con dos grandes precursores de la fe 
como Moisés y Elías. Hombres de los cuales ellos habían 
escuchado muchos testimonios. Estaban atónitos, emo-
cionados, temblorosos y con la boca abierta.

Pedro tomó la palabra pues no podía callar lo que esta-
ba sintiendo y sin pensar dijo vamos a hacer tres chozas. 
(Mc. 9,5)

Pero minutos más tarde, tuvieron que bajar del monte, es 
decir volver a su realidad. Es que el monte alto es un mo-
mento que nos va ayudar a seguir adelante, es una palma-
dita para que sigas dando la milla extra.

El monte alto puede ser ese consejo, ese retiro o taller 
donde saliste con las pilas puestas, puede ser ese préstamo 
aprobado, esa confesión donde saliste muy liviano pues te 
pesaban tus pecados, el monte alto puede ser la reconci-
liación con tu pareja, ese abrazo de un ser amado… Mon-
te alto es algo pasajero o momentáneo que me ayudara en 
mi día a día.

Es válido querer hacer tres chozas, pues vendrán tiempos 
de oscuridad, tempestad, días difíciles pero la experiencia 
en el monte alto me ayudará a vencer todos los rivales y 
obstáculos que se presenten en mi realidad.

Debo bajar del monte y testificar las maravillas del Señor, 
decirles a los demás lo que Dios ha hecho en mi vida.

Debo bajar del monte y ayudar al prójimo. Pues, aunque 
tengas carencias siempre habrá alguien más necesitado 
que usted.

Debo bajar del monte y vivir con alegría, sabiendo que 
estar alegres es una decisión que debemos tomar.

Debo bajar del monte y hacer cambios reales. Pues si 
quiero que otros cambien primero debo hacerlo yo.

Y, por último: Debo bajar del monte y dar gracias a Dios 
por todo. Por lo bueno y lo que creo que no es tan bueno.

Que la experiencia en y con lo alto nos ayuden a bajar del 
monte sabiendo que todo lo puedo en cristo. (Fil. 4,13)

Henry Valenzuela 
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ÁNGELICAL PRUEBA DE FIDELIDAD CREADORES DE “INFIERNOS PEQUEÑOS, MEDIANOS Y GRANDES”        
         P. Jimmy Jan Drabczak CSMA

ÁNGELICAL PRUEBA DE FIDELIDAD
CREADORES DE “INFIERNOS PEQUEÑOS, ME-

DIANOS Y GRANDES”
Durante la Segunda Guerra Mundial, como se-
ñala el escritor polaco Bohgan Czeszko (1923-
1988), ¨fuimos testigos de cómo se creaba día a 
día el infierno a los inocentes cuya férrea reali-
dad, consecuencia de leyes incomprensibles que 
lo regían, contradecía el sentido común. Con el 
paso de los años, el miedo y la tortura moral se 
convirtieron en el pan de cada día.  Por ejemplo, 
la caza de personas para convertirlas en animales 
de trabajo finalmente dejó de sorprender a na-
die. ¿Qué decir de los creadores de estos peque-
ños, medianos y grandes infiernos”? Diré breve-
mente, es “una nación poseída por Satanás¨ (cf. 
Maginalki (1), Varsovia 1979, p. 199).

Afortunadamente, también hubo muchos ale-
manes que se opusieron a esta locura colectiva. 
Algunos de ellos murieron en campos de con-
centración y prisiones a causa de ello. Hoy, la 
nación alemana los recuerda con orgullo por ha-
ber tenido el coraje de oponerse a la banda de 
criminales que tomaron el poder y convirtieron 
a su nación en asesinos profesionales. Algo así 

comienza a suceder hoy con Rusia. 

EL “NACIMIENTO” DEL INFIERNO REAL.

Lo que le sucedió al pueblo alemán en los tiem-
pos oscuros del Tercer Reich, bajo la tutela de 
Hitler, es solo una vaga imagen del drama que 
se desarrolló entre la hueste angélica cuando 
uno de los ángeles superiores, llamado Lucifer, el 
portador de la luz, se rebeló. Es a este acto de re-
belión y orgullo al que se refiere el profeta Isaías 
cuando dice:

¨¡Como ha caído de los cielos, Lucero, ¡hijo de la 
Aurora! ¡Ha sido abatido a tierra, dominador de 
naciones! Tú que habías dicho en tu corazón: «Al 
cielo voy a subir, por encima de las estrellas de 
Dios alzaré mi trono, y me sentaré en el Monte 
de la Reunión, en el extremo norte. Subiré a las 
alturas del nublado, me asemejaré al Altísimo. 
¡Ya!: al seol ha sido precipitado, a lo más hondo 
del pozo¨ (Isaías 14, 12-15).

P. Jimmy Jan Drabczak CSMA
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Algunos teólogos sostienen que Dios sometió a 
todos los ángeles a una prueba espiritual, que con-
sistió en presentarles al Hijo de Dios en la futura 
naturaleza humana y decirles que le rindieran ho-
menaje. Esta orden era para ellos una orden de hu-
millación, porque la humanidad de Cristo, en su 
dimensión corporal, es algo inferior a la naturaleza 
de un ángel, un espíritu desencarnado. Los ángeles, 
sin embargo, debieron obedecer esta orden, porque 
esta humanidad es la más íntimamente unida a la 
persona divina del Hijo de Dios y por eso es digna 
de gran adoración. Muchos ángeles obedecieron, 
pero el orgulloso Lucifer resistió, y además con su 
ejemplo y persuasión indujo a otros ángeles a la re-
belión. 

Luego, en defensa de Dios, salió san Miguel Arcán-
gel, y como narra san Juan, ¨Entonces se entabló 
una batalla en el cielo: Miguel y sus Ángeles com-
batieron con el Dragón. También el Dragón y sus 
Ángeles combatieron, pero no prevalecieron y no 
hubo ya en el cielo lugar para ellos. Y fue arroja-
do el gran Dragón, la Serpiente antigua, el llamado 
Diablo y Satanás, el seductor del mundo entero; fue 
arrojado a la tierra y sus Ángeles fueron arrojados 
con él¨ (Apocalipsis 12,7-9).
Satanás, se volvió tan orgulloso que quería hacerse 
igual a Dios, ahora derrotado por san Miguel Ar-
cángel aprendió que nadie en su soberbia puede po-
nerse en pie de igualdad con el Altísimo. 

EL ODIO DE SATANÁS POR CRISTO Y LA 
IGLESIA

El beato p. Bronislao Markiewicz al pasaje citado 
anteriormente de Apocalipsis 12.7-9 sobre la lucha 
victoriosa de san Miguel Arcángel con el dragón, 
añade un verso más:

´Subieron por toda la anchura de la tierra y cercaron 
el campamento de los santos y de la ciudad amada. 
Pero bajó fuego del cielo y los devoró (Ap 20,9ª), es 
decir, como dice san Agustín, es Santa Iglesia¨. Así, 
el beato Padre Bronislao Markiewicz quiere señalar 
que el dragón perdido no sólo “engaña a toda la tie-
rra habitada” (Ap 12, 9), sino que también ataca a 

la Iglesia con particular odio y ferocidad. El Santo 
Doctor de Hipona también señala que la principal 
causa del odio satánico radica en la naturaleza de la 
Santa Iglesia.

Así como en el paraíso Dios sacó a Eva, del costa-
do del Adán dormido, así del costado del segundo 
Adán, dormido en la cruz, Dios sacó a su esposa, 
la Santa Iglesia. Pues la Iglesia nace del costado del 
Señor dormido en la cruz. Ella es su esposa a quien 
Él ama, nutre, cuida y conduce a la santidad. (cf. 
Efesios 5,26a29b). Por lo tanto, Satanás tiene el mis-
mo odio por Cristo que por la Iglesia.

Así nació la soberbia entre las criaturas inteligentes, 
que sigue causando grandes destrozos espirituales, 
porque, como enseña la Santa Iglesia, está en la raíz 
de todo pecado. Su opuesto es la humildad, que, 
como dice san Benedicto nos pone en verdad ante 
Dios y ante nosotros mismos. Jesucristo se distin-
gue especialmente por la humildad (cf. Mt 11,29) y 
sus seguidores se esfuerzan por ella, porque Dios se 
complace en los humildes y los “exalta”, como dice 
el Evangelio (Lc 14,11) y les otorga sus favores (Cf. 
5, 5; Santiago 4, 6).

Los santos y obedientes ángeles salieron victoriosos 
de la prueba por su humilde obediencia, recibieron 
por su fidelidad la gracia de ver a Dios y entraron 
triunfantes en la gloria eterna. Dios, que no da co-
rona a nadie sin mérito, así como una vez probó a 
todos los ángeles, así ahora prueba a cada ser hu-
mano durante su vida terrenal. Estos ensayos son 
diferentes, unos más grandes, otros más pequeños, 
unos llevan mucho tiempo, otros poco tiempo, 
pero eso no es lo más importante. Siempre se trata 
de una cosa que permanecemos fieles a Dios, y esto 
será posible cuando obedezcamos humildemente 
sus santos mandamientos.

San Miguel Arcángel, que con tu grito “Quién como 
Dios”, defendiste el honor y la santidad de Dios, ven 
con tus huestes celestiales y apóyanos en la lucha 
para que no sucumbamos a las acciones destructi-
vas de Satanás y los espíritus rebeldes. Amén.
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PERMANECER ARRAIGADOS EN EL SEÑOR 
7 Permanezcan arraigados en él y edificados 

sobre él; estén firmes en la fe, tal como 
fueron instruidos, y siempre dando gracias.

8 Cuídense de que nadie los engañe con 
sabidurías o con cualquier teoría hueca, 
que no son más que doctrinas humanas; 

pues éste es el camino del mundo y no el de 
Cristo.

9 Piensen que en él permanece toda la 
plenitud de Dios en forma corporal.

10 En él ustedes lo tienen todo, pues él 
está por encima de todos los poderes y 

autoridades sobrenaturales.
11 En Cristo recibieron una circuncisión 

no humana, no quirúrgica, que los despojó 
enteramente del cuerpo carnal. Esta 

‘circuncisión de Cristo’
12 es el bautismo, en el cual fueron 

sepultados con Cristo. Y en él fueron luego 
resucitados por haber creído en el poder de 
Dios que lo resucitó de entre los muertos.

Colosenses 2, 7-12

En esta ocasión el Apóstol Pablo nos 
motiva a permanecer en el Señor 
Jesucristo, pero hacerlo de una manera 
muy particular, el nos dice permanezcan 
arraigados, cuando buscamos el 
termino arraigado en el diccionario 
nos dice que se refiere como cadena o 
ataduras entre dos partes, por tanto, 
debemos mantenernos atados a nuestro 
Señor Jesucristo, de manera que nada, 
ni nadie pueda separarnos de él.

En nuestra vida de fe se presentan 
siempre situaciones, personas, crisis 
personales que buscan romper esas 
cadenas que nos atan a Dios, recuerdo 
en una ocasión tener un dialogo con 
una persona que me decía que fue el 
líder nacional de jóvenes durante un 
tiempo de un movimiento apostólico 
en la iglesia, que siempre estuvo 
involucrado en todos los grupos y 

Argelis Hernández
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actividades juveniles, pero que después de 
casarse tanto el cómo su esposa se dejaron 
arropar por los desafíos y situaciones que 
se le presentaron, de manera que ya ni 
siquiera iban a misa, es decir los afanes, 
compromisos económicos y de todo tipo 
habrían sido un instrumento para ellos 
alejarse de la fuente, el me explicaba 
que todo eso fue sucediendo de manera 
prácticamente inconsciente en sus vidas, 
que cuando vinieron a hacer conciencia 
ya prácticamente estaban totalmente 
fuera de todo el ambiente de Fe en el cual 
crecieron y se desarrollaron. 

Así mismo pasa en nuestras vidas, sino 
nos mantenemos en actitud de alerta y 
en constante oración y discernimiento de 
todas las ofertas que el mundo nos trae con 
el fin de apartarnos de la vida en Cristo, 
otra clave que el apóstol nos presenta es 
estar edificados sobre El, es decir que 
todos nuestros proyectos y nuestra vida 
misma deben estar construidos sobre 
Cristo.

Todo lo que tenemos en mente debe pasar 
por el filtro de la fe, para que al final el 
resultado nos una más a Cristo, para eso 
es imprescindible que lo pongamos a 
El primero en todo, que ante cualquier 
propuesta Cristo sea lo primero que 
pongamos en la mesa, que nuestra fe 
no sea negociada por nada y ante nadie, 
en algunas ocasiones me ha tocado ver 
como personas que me proponen algo 
se molestan cuando yo les insisto en que 
todo se llevara a cabo si es la voluntad de 

Dios, al ver mi insistencia en ese punto 
me han puesto algunas objeciones, pero 
para mí lo más importante es dejarle claro 
que siempre estaré sometido a la voluntad 
perfecta de Dios ante cualquier proyecto 
por bueno o beneficioso que parezca. 

Tal como cita Pablo debemos permanecer 
firmes, de la manera en la cual fuimos 
instruidos, toda la formación que hemos 
recibido en la Iglesia debe servirnos como 
soporte para permanecer en el Señor, 
cada predica, cada retiro, cada taller, 
formación o experiencia en la Fe debe 
servir como nuestro armamento para 
combatir al mundo y sus propuestas, así 
como esas teorías y sabiduría del mundo 
que el apóstol les llama huecas, en esta 
época de tantas ideologías diabólicas que 
los enemigos de Dios promueven incluso 
en los más indefensos que son nuestros 
niños.

En el lo tenemos todo, por lo tanto no 
tenemos nada que buscar fuera del Señor, 
este es el tiempo queridos hermanos, 
de cultivar los frutos de ese bautismo 
por el cual nos hicimos hijos de Dios y 
pertenecientes al cuerpo de Cristo, por 
amor al Señor hemos muerto al mundo 
y resucitado para la vida de la gracia, 
una vida de plenitud que nos mantiene 
de victoria en victoria, de pie y dando la 
gloria a Dios que merece todo de nuestras 
vidas, pues ya el dio su todo por nuestra 
salvación, animo que en Cristo somos 
más que vencedores.  
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MÁS ALLÁ DE LA ENVOLTURA
Una amiga muy querida sufría mucho 
por no tener “suerte” en el amor. Era 
una chica con tantas virtudes, con 
tantas cualidades y con tanta dificultad 
para conseguir a un buen hombre que 
quisiera todo lo que ella buscaba: un 
noviazgo con propósito que diera por 
frutos el matrimonio y la familia por la 
cual tanto ella oraba.

Un sábado en la mañana hace casi 
dieciocho años recibí una llamada suya 
para contarme sobre un amigo de la 
universidad que la había empezado a 
cortejar (me siento como una señora de 
noventa años usando esta palabra, pero 
es lo que TÚ mereces, ser cortejada; no 
lo olvides).

Mi emoción se desvaneció cuando ella 
me dijo de forma tajante: “no me gusta 
para nada”. Como buena mentora de 
solteras y casamentera traté de hacerla 
entrar en razón y comencé a hacerle 
preguntas con la esperanza de animarla 
a darle una oportunidad: 

- ¿Por qué no te gusta? 
- ¿Hay algo que te atraiga de él? 
- ¿Es un hombre de fe? 
- ¿Cómo te sientes cuando 

comparten juntos? 
- ¿Cuáles son sus valores? 
- ¿Cómo te trata? 
- ¿De qué manera te hace sentir 

especial? 

La conversación siguió:

Selene Mota
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-”No me gusta su nombre”.
-Ponle un apodo.

-”No me gusta su forma de vestir”.
-Regálale una camisa y desde que 

puedas dile qué le quedaría lindo; ve 
de compras con él.

-”Se ve aburrido, no luce divertido”.
-Salgan a bailar, date la oportunidad de 

conocerlo.

-”No me llama la atención”.
-Pasa tiempo con él.

-”No me gusta físicamente”.
-¿Y espiritual y emocionalmente?

-”No lo conozco bien”.
-Date y dale la oportunidad.

Mi amiga se llevó de mis consejos y 
en la medida que lo iba tratando, que 
lo iba conociendo más, descubriendo 
su carácter, conociendo sus valores y 
principios se fue enamorando de él. 
Ya luego se hicieron novios y recuerdo 
haber recibido otra llamada suya… su 
voz evidenciaba lo contenta, alegre y feliz 
que se encontraba… Mi amiga me había 
llamado para ¡pedirme ser dama de su 
boda con el chico al cual, en un inicio, se 
negaba conocer!

Hoy día son un matrimonio feliz; llevan 
más de quince años caminando tomado 
de la mano, escogiéndose cada mañana 
y han logrado construir una hermosa 
familia. Todos estos años, a pesar de los 
retos y las dificultades propias de la vida 
matrimonial, mi amiga no ha dejado de 
ser una mujer feliz al lado de ese hombre 
que ha sabido amarla y respetarla como 
Dios manda.
 
Te he compartido esta historia para 
animarte a ver más allá de la envoltura 
porque se habla de la atracción física 
como si fuera lo único a tomar en cuenta 
en una relación. Es tanto su protagonismo 
que desplaza otras dos atracciones que 
son más importantes: la espiritual y la 
emocional. Lo venden como si fuera lo 
único a tomar en cuenta, lo definitivo, 
cuando el ejemplo de mi amiga demuestra 
que es algo que no necesariamente tiene 
que nacer en el primer encuentro, sino 
que, en otras tantas ocasiones, es algo que 
se da o que puede producirse con el paso 
del tiempo. 

Hasta una próxima con el favor de Dios.

Selene Mota
Abogada, escritora

y conferencista
@SeleneEscribe

info@selenemota.com
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LOS “SÍ” DE DIOS BENDICEN  LOS 
“NO” DE DIOS PROTEGEN

En la vida, todos anhelamos que se nos concedan 
nuestros deseos y sueños más profundos. Pero ¿qué 
sucede cuando las cosas no salen como esperamos? 
¿Es posible encontrar bendiciones en los reveses y 
desafíos que enfrentamos? La perspectiva espiritual 
de los “Sí” de Dios y los “No” de Dios sugiere que 
tanto las respuestas afirmativas como las negativas 
están guiadas por un propósito mayor, uno que pue-
de estar oculto a simple vista pero que revela una 
protección y dirección divina en nuestra vida.

Los “Sí” de Dios:  

Cuando recibimos un “Sí” a nuestras oraciones o 
peticiones, es fácil reconocerlo como una bendición 
directa. Estos momentos de alegría y satisfacción nos 
llenan de gratitud y felicidad, ya que sentimos que 
nuestras súplicas han sido escuchadas y respondidas. 
Pero también hay situaciones en las que los “Sí” de 
Dios pueden llegar de manera más sutil, disfrazados 
de desafíos y obstáculos.

A menudo, nos encontramos con circunstancias que, 
a primera vista, parecen negativas o desalentadoras. 
Puede ser una pérdida de empleo, una ruptura en 
una relación cercana o una oportunidad que no se 

materializa. Sin embargo, la perspectiva de los “Sí” 
de Dios nos invita a ver más allá de la superficie y 
considerar que estos eventos pueden estar allanando 
el camino para algo mejor.

Por ejemplo, imaginemos a alguien que ha trabaja-
do arduamente para obtener una promoción en su 
carrera, pero que finalmente no la recibe. Aunque 
inicialmente pueda sentirse devastado, más adelante 
podría darse cuenta de que esa situación le brindó 
la oportunidad de explorar otras opciones laborales, 
llevar a cabo proyectos personales o incluso iniciar 
un nuevo camino profesional que le permitió alcan-
zar un nivel de satisfacción y éxito aún mayor.

Los “No” de Dios: 

Cuando enfrentamos rechazos, fracasos o situaciones 
que nos desilusionan, puede ser difícil comprender 
por qué Dios no ha respondido a nuestras peticiones 
de manera afirmativa. Sin embargo, la perspectiva de 
los “No” de Dios nos alienta a considerar que estos 
reveses también están llenos de propósito y protec-
ción.

Dios, como un padre amoroso, a menudo nos prote-

Damián Vega
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ge de situaciones que podrían no ser las más adecuadas 
para nuestro crecimiento y bienestar. A veces, nuestras 
peticiones pueden llevarnos por caminos peligrosos o 
conducirnos hacia oportunidades que, a largo plazo, 
podrían no ser beneficiosas para nosotros. Los “No” de 
Dios pueden, por tanto, ser un escudo amoroso que nos 
aparta de los caminos equivocados y nos guía hacia una 
mejor dirección.

Por ejemplo, alguien que ha estado deseando una rela-
ción amorosa intensamente, pero no ha encontrado a la 
persona adecuada, podría preguntarse por qué Dios no 
ha respondido a sus oraciones. Sin embargo, más ade-
lante podría descubrir que la espera y los desencuen-
tros le ayudaron a fortalecerse emocionalmente y a estar 
más preparado para una relación saludable y duradera 
que vendría en el momento adecuado.

Encontrando equilibrio en la fe y la confianza

La perspectiva de los “Sí” de Dios y los “No” de Dios 
invita a encontrar equilibrio en nuestra fe y confianza 
en un plan divino. Aceptar que las bendiciones pueden 
venir en diversas formas, incluso en aquellas que no re-
conocemos de inmediato, nos permite abrazar las in-
certidumbres de la vida con esperanza y gratitud.

Es fundamental recordar que, aunque nuestras peticio-
nes no siempre se cumplan de la manera que espera-
mos, Dios tiene un propósito más amplio para cada uno 
de nosotros. A través de los “Sí” de Dios, encontramos 
gozo y felicidad directamente, y a través de los “No” 
de Dios, encontramos protección y guía para alcanzar 
nuestro mayor bienestar.

Por consiguiente, la perspectiva de los “Sí” de Dios y los 
“No” de Dios nos recuerda que cada evento en nuestra 
vida, independientemente de cómo lo percibamos ini-
cialmente, es parte de un plan divino. Al abrazar esta 
visión, podemos confiar en que estamos siendo guiados 
y cuidados por un poder más grande, encontrando pro-
pósito y consuelo tanto en los éxitos como en las adver-
sidades.

Un ejemplo bíblico que refleja la idea de los “Sí” de Dios 
y los “No” de Dios es el caso de José en el Antiguo Tes-
tamento. La historia de José se relata en el libro de Gé-

nesis, capítulos 37 al 50. 

José era el hijo favorito de su padre, Jacob, lo que provo-
có celos y envidia entre sus hermanos. Ellos finalmen-
te conspiraron contra él y lo vendieron como esclavo a 
unos comerciantes que se dirigían a Egipto. En Egipto, 
José fue vendido a Potifar, un oficial del faraón, y llegó a 
ser un hombre de confianza en su casa.

Aunque la vida de José en Egipto comenzó con un re-
chazo y una aparente negativa por parte de Dios al ser 
vendido como esclavo, la historia muestra cómo Dios lo 
bendijo en esa situación. José demostró habilidades ad-
ministrativas y de liderazgo, lo que le permitió ganarse 
el favor de Potifar y obtener una posición de responsa-
bilidad en su hogar.

Sin embargo, su historia dio un giro nuevamente cuan-
do la esposa de Potifar lo acusó falsamente de intentar 
seducirla. Como resultado, José fue arrojado a prisión, 
lo que podría verse como otro “No” de Dios en su vida. 
No obstante, una vez más, Dios estaba obrando a través 
de esa difícil situación.

En prisión, José utilizó sus habilidades para interpretar 
los sueños de otros prisioneros, lo que eventualmente lo 
llevó a interpretar los sueños del propio faraón. Su in-
terpretación correcta le valió el favor del faraón, quien 
lo nombró segundo al mando de todo Egipto.

Finalmente, durante una severa hambruna, las habilida-
des administrativas de José le permitieron salvar a su fa-
milia, incluidos sus hermanos que alguna vez lo habían 
vendido como esclavo. Ellos vinieron a Egipto en busca 
de alimento y se reunieron con José, sin reconocerlo al 
principio. Sin embargo, al final, José los perdonó y los 
bendijo, diciendo: “Vosotros pensasteis mal contra mí, 
mas Dios lo encaminó a bien, para hacer lo que vemos 
hoy, para mantener en vida a mucho pueblo” (Génesis 
50.20).

La historia de José es un claro ejemplo de cómo los “No” 
aparentes de Dios pueden estar llenos de propósito y 
protección divina, y cómo las bendiciones encubiertas 
pueden surgir de situaciones aparentemente negativas 
en nuestras vidas.
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GESTIÓN DEL TIEMPO: ¿CÓMO SER MÁS 
PRODUCTIVOS Y ALIGERAR LA CARGA EN 

LA VIDA DIARIA?
En la propuesta evangélica diaria de estos 
días, hemos escuchado a Jesús decir: 
“Vengan a mí los que se sientan cargados y 
agobiados, que yo los aliviaré” (Mt.11,28), 
lo cual es bien aplicable, no sólo en el plano 
espiritual, sino también, en el físico y 
mental, pues en medio de las exigencias del 
trabajo, las responsabilidades personales y 
el acelerado ritmo de la vida cotidiana, es 
común que nos enfrentemos a cantidades 
inmensas de tareas acumuladas, sin 
saber muy bien cómo abordarlas, y esto 
nos lleva a un cansancio o agotamiento 
excesivo. De aquí que sea sugerente, dado 
que la frase de Jesús no es mágica, hacer 
una adecuada gestión del tiempo, que nos 
permita disminuir esta acumulación de 
responsabilidades y aliviar la sensación de 
presión y estrés que suele acompañarla. 

“Gestionar” es un término que se refiere a 

la acción de administrar o manejar algo de 
manera efectiva y eficiente para alcanzar 
un objetivo específico, de modo que, la 
gestión del tiempo, consiste en organizar 
y administrar de manera efectiva nuestras 
actividades, prioridades y compromisos 
para lograr resultados óptimos con el 
menor estrés posible. 

Una gestión deficiente puede conllevar 
altos niveles de estrés y una falta de 
productividad evidente. Por tanto, 
aprender a organizar el tiempo de forma 
adecuada, nos permitirá prever posibles 
conflictos y planear soluciones alternativas. 

La gestión del tiempo es una habilidad 
que se entrena y se mejora, que requiere 
disciplina y constancia, y por lo mismo, 
es indispensable tomar conciencia de que 
necesitamos mejorar en este aspecto, para 

Fernando Santana
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lo cual propongo tener muy en cuenta las 
siguientes recomendaciones: 

Actitud positiva y planificación: Mantener 
una actitud positiva frente a las tareas 
pendientes y planificar adecuadamente 
nuestro trabajo es esencial. Una actitud 
positiva nos permitirá afrontar las tareas con 
entusiasmo y optimismo, lo cual aumentará 
nuestra productividad. 

Elaborar una agenda o calendario: Contar 
con una agenda o calendario donde 
anotemos nuestras tareas y compromisos 
diarios y semanales, nos ayudará a visualizar 
claramente lo que debemos hacer y a asignar 
tiempo para cada actividad. 

Agendar tareas realistas: Es importante evitar 
sobrecargarnos de tareas que no podemos 
cumplir en un tiempo determinado, ya que 
esto sólo generará frustración y estrés. Por 
tanto, hemos de seleccionar aquellas tareas 
que realmente podemos realizar y se ajusten 
a nuestras expectativas. 

Priorizar las tareas: Todas las actividades 
de la agenda son necesarias, pero debemos 
identificar las tareas más urgentes, lo cual 
nos permitirá enfocar nuestros esfuerzos en 
lo que realmente importa y alcanzar nuestras 
metas de manera más eficiente. 

Establecer tiempos estimados: Asignar un 
tiempo estimado para cada tarea nos ayuda a 
gestionar nuestro día de manera más efectiva, 
evitando prolongaciones innecesarias, y 
percibiendo del tiempo del que podríamos 
disponer o el que nos pudiera faltar, para re-

agendar cualquier otra actividad. 

Centrarse en una sola tarea: La multitarea 
puede parecer tentadora, frente a todo lo que 
tenemos de frente, quisiéramos hacer más 
de una cosa a la vez, pero en realidad, reduce 
nuestra productividad. Enfocarnos sólo en 
una tarea nos permite realizarla de manera 
más eficiente y con mayor calidad. 

Realizar primero las tareas más ligeras: 
Comenzar por las tareas más sencillas nos 
ayudará a ganar impulso y motivación para 
afrontar las más complejas. Además, nos 
sentiremos realizados al completar varias 
actividades en poco tiempo. 

Reducir las distracciones: Identificar 
y minimizar las distracciones como el 
teléfono móvil, internet o redes sociales, nos 
permitirá concentrarnos en nuestras tareas 
y evitar interrupciones innecesarias. Para 
ello será sugerente apagar las notificaciones 
temporalmente. 

Descansar: Tomarse pausas regulares es 
fundamental para descansar el cerebro y 
evitar el agotamiento. Cambiar de postura 
y distraernos brevemente nos ayudará a 
mantener la concentración y el enfoque. 

Evitar la procrastinación: No conviene 
retrasar lo inevitable. Dejar tareas para 
después sólo genera ansiedad y un aumento 
en la carga de trabajo. Afrontemos las 
tareas en el momento adecuado y evitemos 
posponerlas innecesariamente. Mejor aún, si 
podemos ir adelantándolas un poco.
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Si desea saber dónde conseguir la revista
o desea suscribirte envíanos un correo a 
rccddo@gmail.com o llámanos al 1 829-390-5150

Síguenos en nuestras redes sociales:
Renovación Carismática Dominicana
RCCddo RCCD
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ACTIVIDADES FIJAS RCCD

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

 

 

PROGRAMACIÓN
PARA EL AÑO 2023

11:00 AM    Santa Misa

08:00 PM a 09:00 PM  Adoración Eucarística

11:00 AM    Santa Misa
09:00 AM a 11:00 AM  Adoración Eucarística
09:00 a 11:00 AM  Confesión
08:00 PM    Grupo de Oración RUAH
09:00 AM a 11:00 AM  Acompañamiento Psicespiritual

11:00 AM    Santa Misa
09:00 AM a 11:00 AM  Adoración Eucarística
09:00 a 11:00 AM  Confesión
09:00 AM a 11:00 AM  Acompañamiento Psicespiritual
08:00 PM a 06:00 AM  Vigilia Mensual último viernes de cada mes 

Para enterarte de mas actividades  y los horarios de nuestras Escuela de 
Servidores puedes llamar a nuestras oficina de la RCCD. 809-548-7777
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